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「支えあう  住みよい社会  地域から」
全国民生委員・児童委員活動スローガン

民生委員制度創設100周年民生委員制度創設100周年
朝のあいさつ運動 街頭募金

新年もちつき見守り訪問

民生委員・児童委員ってどんな人
　みなさんは、民生委員・児童委員をご存知ですか？日常
生活の中で、心配事や困り事があるけれど相談する相手が
いなかったり、誰に相談すればいいかわからないというこ
とはありませんか？

　そんな時、身近な相談相手となり、みなさんと行政や
専門機関等をつなぐパイプ役となる役目を担っているの
が、民生委員・児童委員です。
　今年、民生委員制度 100 周年、児童委員制度 70 周年
という大きな節目を迎えました。
　みなさんの近くにいながらも、なかなか知る機会が少
ない民生委員・児童委員について紹介します。

　

今
年
、
民
生

委
員
制
度
創
設

百
周
年
を
迎
え

た
。
先
達
の
思

い
を
次
ぎ
の
世

代
に
引
き
継
ぐ

責
務
が
大
き
い
。
私
は
、
民
生
委
員
制
度
の
起

源
の
記
述
に
触
れ
た
時
の
感
動
が
ま
だ
心
の
片

隅
に
残
っ
て
お
り
、
折
に
触
れ
友
人
達
に
語
っ

て
し
ま
う
。

　

大
正
５
年
５
月
、
宮
中
で
開
催
さ
れ
た
地
方

長
官
会
議
の
場
で
、
当
時
の
岡
山
県
知
事
は
大

正
天
皇
か
ら
『
県
下
の
貧
民
の
状
況
は
ど
う
か
』

と
の
ご
下
問
を
受
け
た
。
知
事
は
早
速
調
査
に

入
り
、
県
民
の
一
割
が
極
貧
状
態
に
あ
る
こ
と

が
判
明
し
た
。
知
事
は
ド
イ
ツ
の
「
救
貧
委
員

制
度
」
を
参
考
に
大
正
６
年
に
民
生
委
員
制
度

の
源
で
あ
る
「
済
生
顧
問
制
度
」
の
大
綱
を
完

成
さ
せ
た
。

　

又
、
大
正
７
年
の
秋
の
夕
暮
れ
、
理
髪
屋
に

い
た
当
時
の
大
阪
府
知
事
が
目
を
止
め
た
の

は
、
鏡
に
映
っ
た
夕
刊
売
り
の
母
娘
。
散
髪
を

終
え
た
知
事
は
交
番
に
立
ち
寄
り
母
娘
の
家
庭

状
況
の
調
査
を
依
頼
し
困
窮
の
実
情
を
知
っ

た
。
大
正
７
年
に
「
方
面
制
度
」
を
創
設
し
、

生
活
状
況
の
調
査
と
救
済
の
実
務
を
あ
て
た
。

　

わ
が
国
の
財
産
と
も
言
う
べ
き
こ
の
制
度
を

次
な
る
一
〇
〇
年
に
向
け
て
、
さ
ら
に
発
展
さ

せ
て
い
く
取
り
組
み
が
重
要
と
な
っ
て
く
る
。

民
生
委
員
制
度

　
創
設
一
〇
〇
周
年
を
迎
え
て

那覇市民生委員
児童委員連合会

会長　新城 ヒロ子

福
祉
政
策
課　
地
域
福
祉
グ
ル
ー
プ
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見守り

民生委員･児童委員の活動風景

〇宇栄原地域
　ふれあい運営協議会
小禄第1民児協の池間洋子さんと地
域のボランティアを中心に活動
毎週火曜日、10：00〜 12：00
宇栄原団地集会所　

那覇市地域ふれあいデイサービス
　地域の公民館、集会場などを利用して、地域の運営協議会が主体となる地域のボランティア
活動。おおむね65歳以上の方々の生きがいづくり・健康づくりを支援する事業に地域の民生
委員さんも一緒に地域を支える活動をしています。

ふれあいいきいきサロン
　気軽に近所付き合いの輪を広げ、
安心して暮らせるコミュニティーづ
くりを推進する那覇社協の居場所づ
くり事業。子供から高齢者まで気軽に参加し、立
ち寄れる居場所づくり活動にも民生委員さんが大
活躍しています。

見守り交流事業
　閉じこもりがちで、交流機会の少
ない一人暮らし世帯や見守りが必要
な世帯へ、民生委員や地域の関係者

が配食などの訪問活動を行っています。
　また、年１回、地域の高齢者を招いての昼食会
やグランドゴルフ大会等を各民児協で企画し実施
しています。

〇新町さつき会
小禄第3民児協の民生委員が運営し
活動
毎月第2・3・4金曜日、15：00〜17：00
さつき小学校のコミュニティープラザ

〇仲井真ゆいの会
真和志第5民児協の民生委員と地域
のボランティアが中心となり活動
毎月第2・3・4月曜日
仲井真自治会館

子育て
支援

（独り暮らしの方へ弁当を届ける首里第 2民児協の民生委員さん）

（独り暮らしの方へ弁当を届ける真和志第 2民児協の民生委員さん）

地域交流

毎月第３火曜日 10 〜 12 時
真和志支所 2F ボランティアサロン〇まわし ふぁ〜かんだ

　真和志第4民児協の児童福祉部を中心とした子育てサ
ロン。地域の身近な場所で集い、親子のつながりを深め、
子育ての悩みや思いを共有する仲間をつくり、母子とも
に健やかな育成を目指して楽しく活動しています。

〇子育てサロン首里
　首里第3民児協の島尻和子さんを中心に産後間もな
い親子から受け入れが可能なサロン。助産師の資格を
持った島尻さんを中心にアロママッサージや3Ｂ体操
など中学校の地域連携室を活用して子育て中の親子の
息抜きの場・情報共有の場として地域に根付いた活動
をしています。

毎月第３土曜日 10 〜 12 時
城北中学校

活動に関する問い合わせ
那覇市民生委員児童委員連合会  858−5166
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　地域とのつながりを大切にしたいとの
思いから、石嶺まちづくり協議会へ参加
し、会計を担当しています。

　石嶺まちづくり協議会には、各自治会
の会長さんが参加していますので、とき
には情報交換の場となり、地域住民の生
活状況を把握することが出来ます。
　またＰＴＡの若い方も参加しています
ので、将来の民生委員候補として私たち
の活動を周知する場にもなります。
　その他、銀行や農協それに病院や老健
施設、企業、特技を持った地域の方々が
集まりますので、地域連携において欠か
せない重要なネットワークになっていま
す。

　そうですね、高齢化ですね。役員もそ
ろそろ世代交代の時期ですが、若いかた
に頑張ってもらいたいと思います。ひい
ては地域の活性化にもなりますし、民生
委員の欠員対策の点からも後任の育成が
必要だと思います。
　また、やはり予算の件がありますが、
いろいろと使途に制限があるうえに、当
初立ち上げたころと比較し、だいぶ減額
になっています。財源集めにも一苦労で
す。

民生委員・児童委員さんに聞きました

毎
月
の
定
例
会
や
研
修
会

で
民
生
委
員
同
士
の
交
流

や
民
生
委
員
と
し
て
の
質

の
向
上
を
図
っ
て
い
ま
す
。

ま
た
、
市
長
や
関
係
部
局

長
と
の
意
見
交
換
会
も
実

施
し
て
い
ま
す
。

　私は民生委員児童委員として、地域の
見守り活動をこまめにすることが一番大
事だと思います。そして、地域の方の相
談に乗れているか、見逃しはないか気を
配っています。

　調査で戸別訪問することがあります
が、特にマンションなど呼びかけに応じ
てくれなくて、住民の状況を把握するこ
とが難しい場合があります。また、ご近
所には「気づいたことがあれば知らせて
ね」と協力依頼をしますが、迷惑がられ
る場合もあり、地域の協力を得るのもま
た、一工夫しなければいけないと思って
います。

　やはり、普段の声掛けで信頼関係がで
きたことです。たとえば近所づきあいの
なかった高齢のご夫婦に対し、消防署か
らの火災報知器の普及や社協からの緊急
医療情報キットの説明などをきっかけに
より信頼関係が深まり、役所からの書類
を見てもらいたいとか、手続きのやり方
などを相談受けるようになりました。現
在も見守りをしています。

　これからは、引きこもりの方や地域と
の交流が苦手な方に対して、ふれあいデ
イサービスや地域の祭りなどへの参加を
促し、孤立することのないよう出来る限
りの支援をしていきたいと思います。

　主任児童委員をして 12 年余りです。
学校や生活の場で子どもたちと関わるよ
うにしています。その他、毎週木曜日の
夕方、ボランティアが集い、おにぎりや
味噌汁をもってホームレスの方々を訪ね
る“夜回り”の活動をしています。毎回
約 30人の方と出会います。

　ホームレスの方で少年たちに襲撃され
たＡさんに出会いました。Ａさんは「彼
らも私と同じで居場所がないんです。子
どもたちの気持ちが分かるから被害届を
出しませんでした」と話していました。
　それから、ある日、子どもたちと一緒
に勉強するプログラムがあり、そこで襲
撃した子どもたちから「おじさん元気に
している？」と心配そうに尋ねられ、近
況を話してあげると安心した様子でし
た。その後は、Aさんに同伴してパーソ
ナルサポートセンターや市の保護課を訪
ね、生活相談と生活保護の申請をし、今、
自立に向けて仕事に励んでいます。
　行政の真摯で行き届いた対応に接し、
また野宿を余儀なくさせられている方々
が、地域の人々との交わりの中で活き活
きと生きる姿に触れ、民生委員としてう
れしい瞬間です。

　主任児童委員として子どもたちの「居
場所」づくりに努めたいと思います。

首里第３民生委員児童委員協議会
会長 小笠原 文 子

（在任歴29年 75歳）

那覇第２民生委員児童委員協議会
島 尻 ツ エ

（在任歴20年 77歳）

那覇第５民生委員児童委員協議会
主任児童委員　岡 田 有 右

（在任歴12年 65歳）

地域では、どんな活動をして
いますか？Q 活動をするなかで気を付け

ていることは？Q ど ん な 活 動 を し て い ま す
か？Q

こまったことは？Q
うれしかったことは？Q

今後の抱負Q 今後の抱負Q

地域とのつながりは、民生委
員児童委員協議会の運営にど
のように役立ちますか？Q

活動で困ったことは？Q
うれしかったことは？Q

「正副会長会計研修会」「市長と語る民生委員・児童委員のつどい」
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民生委員・児童委員
担 当 地 区

1. 根拠法令　民生委員法・児童委員法
2. 委　　嘱　市長の推薦により、厚生労働大臣が委嘱。
3. 任　　期　任期は 3年。補欠の場合は前任者の残任期間とする。
4. 報　　酬　無報酬
5. 年　　齢　原則、70歳未満。
6. 職　　務　①住民の生活状態を必要に応じ適切に把握しておく。
　　　　　　②自立した日常生活ができるように生活の相談、助言等の援助を行う。
　　　　　　③福祉サービスを適切に利用するために必要な情報の提供等の援助を行う。
　　　　　　④社会福祉活動を行う者と密接に連携し、事業又は活動を支援する。
　　　　　　⑤福祉関係行政機関の業務に協力する。
　　　　　　⑥住民の福祉増進を図るための活動を行う。

　民生委員・児童委員は市内を 16 の単位民生
委員児童委員協議会に区分して活動しています。

民生委員・児童委員を募集しています

那覇市民生委員児童委員現員数（平成 29年 8月 1日現在）
定数 現員数 欠員数 充足率
459 名 393名 66名 85.6%

来年は沖縄県で全国大会が開催されます！

民生委員制度創設100周年記念
全国民生委員児童委員大会が東京で開催されました。
全国の民生委員・児童委員が一堂に会し、これまでの 100年の歴史を振り返り、活動の一層の充実、発
展に向け、思いを新たにする大会として天皇皇后両陛下ご臨席のなか、７月 9日、10日に開催されました。

小規模発表会では、沖縄県代表として、那覇第三民児
協の東恩納会長と國場副会長が「高齢者と子どもの見
守り活動」について、発表しました。沖縄県内から 90名余りの民生委員が参加しました。記念式典

平成30年度 第87回全国民生委員児童委員大会　9月27日（木）、 9月28日（金）

平成29年11月10日（金）  場所：奥武山陸上競技場
那覇地区老人クラブ連合会とのグラウンドゴルフ大会

民生委員制度創設 100 周年記念事業

那覇市民生委員児童委員連合会　℡ 858-5166
福祉政策課　地域福祉グループ　℡ 862-9002


